

# NOTAS DEL PRESIDENTE



## PANLAR

PAN AMERICAN LEAGUE  
OF ASSOCIATIONS FOR  
RHEUMATOLOGY



## Un nuevo comienzo

Aníbal Ruiz Moreno, uno de los fundadores de PANLAR, explicaba en 1944 la necesidad de la Liga de esta forma: “Los reumatólogos forman una fraternidad, somos hermanos unidos por la ciencia y el corazón”. Las dificultades de transporte, económicas y la posguerra harían que sólo hasta 1955 se logre con éxito realizar el Primer Congreso Panamericano en Río de Janeiro, once años después de que surgiera la idea y seis años después de haberla acordado formalmente.

Desde entonces, PANLAR ha tenido diversos períodos y procesos. “Para futuras discusiones en la Liga permítanme sugerirles y a las futuras generaciones la posibilidad de crear dos ligas, Norte y Sur, o de países latinos y anglosajones. Les recuerdo que estoy proponiendo divisiones regionales o de lenguaje, no un intercambio cultural. En otras palabras, me parecería mucho más fácil y factible administrar dos ligas en el gran continente en que residimos”, comentaba al final de los ochenta el Dr. Adil Muhib Samara. Nunca se aceptó su propuesta, -mas sí fueron dándose cambios progresivos en la forma de administrar tan vasto continente, pasando a dividir PANLAR inicialmente en tres y luego en cuatro regiones, tal y como está dividida en la actualidad, de conformidad con la cercanía geográfica. Este proceso tardó aproximadamente doce años. El Dr. Antonio Reginato aportó a la creación de los grupos de estudio, que en sus palabras “proveerán una oportunidad para muchos miembros de PANLAR de estar activamente comprometidos en la expansión del futuro académico, educacional y financiero de PANLAR”. Un primer intento de incluir a más personas para colaborar, trabajar o comprometerse más con PANLAR.

PANLAR SOMOS TODOS

# NOTAS DEL PRESIDENTE



## PANLAR

PAN AMERICAN LEAGUE  
OF ASSOCIATIONS FOR  
RHEUMATOLOGY

Es solo hasta el periodo inmediatamente anterior que surge el concepto del **Nuevo PANLAR**. El **Nuevo PANLAR** no es un nombre hecho únicamente para llamar la atención, sino que se refiere a una estructura organizacional acorde con los nuevos tiempos. Es un PANLAR legalmente constituido como una organización sin ánimo de lucro, un proceso que tardó en completarse los últimos 4 años, con un consejo y un comité directivo autónomo en sus decisiones, menos presidencialista y más orientado al trabajo en equipo y con 4 comités de direccionamiento (Gobierno, educación, comunicaciones y finanzas). Los nuevos estatutos son ahora la carta magna de la institución y tuvieron una prueba de fuego enorme en Panamá, donde se utilizaron todas las



*Maestros de la Reumatología Panamericana 2016*

nuevas figuras democráticas en una elección sin precedentes en la historia de PANLAR. Este **Nuevo PANLAR** realiza reuniones de planeación estratégica, diversifica sus productos educativos (Por ej., el Primer Curso de Revisión), asigna presupuestos a los grupos de estudio, y trabaja de forma diferente los eventos como en el caso del reciente y exitoso Congreso Panamericano en Panamá donde mano a mano con la Sociedad Panameña de Reumatología se brindó un evento de la más alta calidad en todos los sentidos, tomando un liderazgo directo con acciones concretas en lo académico y lo financiero (antes era un mero espectador), lo cual seguirá profundizando en nuestros siguientes eventos.

Somos conscientes de que estos cambios todavía requieren una mayor socialización, introspección y análisis de cada uno de los miembros de la Liga para entenderlos y adaptarse a ellos.

PANLAR está inmerso en un periodo de movimiento y cambio. En una nueva etapa llena de retos: Pacientes más

PANLAR SOMOS TODOS

# NOTAS DEL PRESIDENTE



## PANLAR

PAN AMERICAN LEAGUE  
OF ASSOCIATIONS FOR  
RHEUMATOLOGY

informados y conscientes de sus patologías que quieren participar activamente en materias que antes sólo eran competencia de los médicos, fuentes de financiamiento que requieren reestructuración, diversificación y cambio en el enfoque, nuevas generaciones de colegas más interconectados y deseosos de información transparente de parte de las organizaciones a que pertenecen, gobiernos e instituciones que buscan interlocutores válidos para los problemas de salud pública que son generados por las enfermedades que atendemos son sólo algunos de los retos.

Tenemos que ser una organización innovadora en todos sus procesos, transparente en su actuar, que busque sinergias con todas las sociedades y grupos que requieran trabajar con ella y favorezca el trabajo de equipo formando redes muy activas, unidas no sólo por lazos culturales, sino académicos, científicos y gremiales. Lograr que PANLAR sea una organización verdaderamente incluyente e influyente, centrada en el servicio, que fomente la educación continua de nuestros médicos y pacientes requiere de una secretaría general más activa y atenta a las necesidades de sus miembros, con un mejor soporte de oficina, que permita disponer de una información estratégica de sus miembros o clientes y tener una mejor administración contable, donde las comunicaciones eficientes y modernas sean el sistema nervioso central y circulatorio de la organización para así poder siendo uno de los pilares mundiales de la lucha contra las enfermedades reumáticas.

Hemos propuesto el lema **PANLAR somos todos**, más que una consigna, un movimiento que hemos venido liderando para que cada una de las personas que se relacionan con PANLAR, sean las sociedades, los reumatólogos formados o en formación, los pacientes o cuidadores de los mismos, los profesionales de otras áreas con

*“PANLAR está inmerso en un periodo de movimiento y cambio. En una nueva etapa llena de retos: Pacientes más informados y conscientes de sus patologías que quieren participar activamente en materias que antes sólo eran competencia de los médicos, fuentes de financiamiento que requieren reestructuración, diversificación y cambio en el enfoque, nuevas generaciones de colegas más interconectados y deseosos de información transparente de parte de las organizaciones a que pertenecen, gobiernos e instituciones que buscan interlocutores válidos para los problemas de salud pública que son generados por las enfermedades que atendemos son sólo algunos de los retos.”*

PANLAR SOMOS TODOS

# NOTAS DEL PRESIDENTE



## PANLAR

PAN AMERICAN LEAGUE  
OF ASSOCIATIONS FOR  
RHEUMATOLOGY

interés en la reumatología, los gobiernos, las instituciones o patrocinadores comprometidos en la lucha contra las enfermedades reumáticas encuentren de parte de nuestra organización herramientas necesarias para lograr una lucha efectiva contra las enfermedades reumáticas. Para esto PANLAR debe ser capaz de encontrar mejores formas de hacer las cosas y retar el “*statu quo*” para seguir enriqueciendo una historia de 72 años.

Son tiempos complejos pero a su vez excitantes, tiempos de cambio y de un nuevo comienzo en la forma como hasta ahora nos hemos entendido y relacionado con PANLAR. PANLAR requiere, y dará la mejor bienvenida a todos aquellos individuos que creen que se puede hacer un cambio profundo contribuyendo con formación, experiencia y ganas de trabajar con este nuevo comienzo. El nuevo Consejo Directivo para los siguientes dos años tiene el reto de implementar y hacer efectivas estas políticas pero sin la colaboración de todos ustedes será una tarea imposible. Ahora PANLAR somos todos.

**Carlo Vinicio Caballero Uribe MD Phd ©**  
Presidente 2016-18

PANLAR SOMOS TODOS